



Der Bischof von Feldkirch

Hirschgraben 2 A-6800 Feldkirch  
T +43 5522 3485-7500 F -7509  
bischof@kath-kirche-vorarlberg.at  
www.bischof-von-feldkirch.at

Herr Präsident  
Dr. Fuat Sanac  
Islamische Glaubensgemeinschaft in Österreich  
Bernardgasse 5  
1070 Wien

Feldkirch, am 10. Juli 2015

Sehr geehrter Herr Präsident Dr. Sanac!  
Sehr geehrte muslimische Mitbürger und Mitbürgerinnen,  
sehr geehrte Verantwortliche in den islamischen Gemeinschaften,

zur bevorstehenden Feier von Id al-Fitr, dem Abschluss des Fastenmonats Ramadan, darf ich Ihnen meine herzlichen Grüße und Glückwünsche übermitteln – sowohl persönlich, als auch im Namen der Katholischen Kirche in Österreich.

Die intensive Zeit des Fastens, Betens und der besonderen Hinwendung zu Gott neigt sich ihrem Ende zu. Mögen Sie gestärkt und zuversichtlich wieder in den Alltag des Jahres gehen. Auch die katholische Kirche begeht in ähnlicher Weise jedes Jahr eine Fastenzeit. Wir verzeichnen es daher mit besonderer Hochachtung, dass auch Sie in dieser Gesellschaft des Konsumierens, der Schnelligkeit und der Äußerlichkeit diese Wendung nach Innen und zu Gott so konsequent und sichtbar leben.

In den Texten unserer Heiligen Bücher steht Fasten in Verbindung mit Umkehr, Gerechtigkeit, Versöhnung, Teilen und Frieden-Stiften. Fasten untermauert das eigene Bemühen, Gottes Willen zu entsprechen; es ist ein Zeichen dafür, dass es uns ernst ist mit unserem Glauben und dass wir in Solidarität zueinander stehen. Gerade auch die Ankunft von so vielen Flüchtlingen aus Kriegsgebieten gibt uns dazu vielfach Anlass und Gelegenheit. Besonders diese Menschen mit ihren unsagbar schweren Schicksalen rufen uns unsere Verpflichtungen als Religionsgemeinschaften zu solidarischer Hilfe deutlich ins Bewusstsein.



Der Bischof von Feldkirch

Anschläge in Paris, IS-Terror im Nahen Osten mit brutaler Gewalt gegen Muslime und gegen Christen werfen heute viele Fragen auf und belasten auch die Beziehungen zum Islam hier in Europa. Die Botschaft des Päpstlichen Rates für den interreligiösen Dialog ist heuer dem Thema „Christen und Muslime: gemeinsam der Gewalt begegnen, die im Namen der Religion begangen wird“ gewidmet. Ich darf Ihnen diese Botschaft des Friedens und des Miteinanders übermitteln. Vielleicht können Sie diese auch auf Ihrer Website [www.derislam.at](http://www.derislam.at) zugänglich machen.

In einem gesellschaftlichen und zeitgeschichtlichen Umfeld, in dem das Bild von der Friedenskraft der Religionen in der Öffentlichkeit durch verbrecherischen Missbrauch lautstark in Frage gestellt wird, erscheint es mir bedeutsam, dass wir uns gerade in solchen spirituell besonders geprägten Zeiten mit den Quellen unseres je eigenen Glaubens stärker verbinden und aus dieser Kraft heraus ein sichtbares Zeugnis für die Güte und Barmherzigkeit Gottes ablegen.

Viele wertvolle Begegnungen zwischen Christen wie auch Nichtchristen und Muslimen in Österreich zeugen vom gemeinsamen Wunsch nach gegenseitigem Verstehen, Wertschätzung und einem solidarischen Miteinander.

Eine weitere Vertiefung des guten Miteinanders in Österreich und überall auf unserer Welt wünsche ich Ihnen und uns. Ein freudiges Fest Ihnen allen!

Bischof Dr. Benno Elbs  
Referent für Weltreligionen der Österreichischen Bischofskonferenz